
 
 
 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 
Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 
 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 
 
 

РЕШЕНИЕ 
 
 
26.05.2011           № 302 

 
 

Об утверждении результатов 
публичных слушаний по проекту отчета 

об исполнении бюджета 
муниципального образования 

«Город Таганрог» 
за 2010 год 

 
 
В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации», Решением Городской Думы 
от 29.09.2005 № 117 «Об утверждении Положения «О порядке проведения публичных 
слушаний в городе Таганроге», Решением Городской Думы от 21.04.2011 № 287  
«Об утверждении проекта отчета об исполнении бюджета муниципального образования  
«Город Таганрог» за 2010 год и вынесения его на публичные слушания», Городская Дума 

 
 

РЕШИЛА:  
 
 

1. Утвердить результаты публичных слушаний по проекту отчета об исполнении 
бюджета муниципального образования «Город Таганрог» за 2010 год (приложение). 

 
2. Администрации города Таганрога (Федянин Н.Д.): 
2.1. Рассмотреть поступившие от жителей предложения, не связанные с отчетом об 

исполнении бюджета муниципального образования «Город Таганрог» за 2010 год, проработать 
возможность их решения и проинформировать граждан о принятых мерах; 

2.2. Обеспечить официальное опубликование настоящего Решения. 
 
3. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия. 
 
4. Контроль за выполнением настоящего Решения возложить на председателя 

Городской Думы города Таганрога Стефанова Ю.В. 
 
 
Председатель Городской Думы 
города Таганрога  Ю. Стефанов 



Приложение 
к Решению Городской Думы 

от 26.05.2011 № 302 
 
 

Результаты публичных слушаний 
 по проекту отчета об исполнении бюджета муниципального образования «Город Таганрог» за 2010 год   

 
Предложения и замечания внесены: 

№  
Предложения и замечания 

Решение, 
принятое 

по 
данному 
предложе

нию 

 
Мотивированное обоснование принятого решения, ссылка на закон 

 
1) Сулин Александр Александрович – житель города:  

 
1 Вы можете убрать инородцев из 

казачества и деньги отдать 
С.В.Коновалову для того, чтобы 
он поднимал трамвайный парк, так 
как у нас трамвайный парк в 
загоне?   

 

дать 
разъясне 
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации - управляющему 
делами (Наврат А.В.) для рассмотрения обращения и подготовки ответа жителю города. 

Согласно Федеральному закону от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации» определены вопросы местного значения и 
полномочия органов местного самоуправления для их решения. В соответствии с данным 
нормативным актом вопрос создания «условий для деятельности добровольных формирований 
населения по охране общественного порядка» относится к полномочиям городского округа.  

Согласно Областному закону от 29.09.1999 № 47-ЗС «О казачьих дружинах в Ростовской 
области» Войсковое казачье общество осуществляет свою деятельность на территории 
городского округа на основании и в соответствии с договором, заключенным между 
Войсковым казачьим обществом и органом местного самоуправления (договор №53/1 от 
27.04.2011). На эти цели за счет средств областного бюджета в 2011 году предусмотрено 
3,3 млн. рублей. Данные средства могут быть использованы бюджетом города строго по 
целевому назначению. 

В соответствии с Уставом муниципального образования «Город Таганрог» была утверждена 
долгосрочная программа (постановление  Администрации г. Таганрога от 19.11.2010 № 5187) 
«Поддержка казачества города Таганрога на 2011-2013гг.», на реализацию мероприятий из 
бюджета города на 2011 год предусмотрено 285 тыс. рублей. Основная цель программы 
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состоит в укреплении духовных и нравственных основ донского казачества, развитие военно-
патриотического и гражданского воспитания молодежи. 

В 2010году на поддержку городского электрического транспорта были осуществлены 
следующие расходы: 

- субсидии федерального бюджета на компенсацию выпадающих доходов от перевозки 
федеральных льготников (ветераны, инвалиды, чернобыльцы) в сумме 3,3 млн. руб.; 

- субсидии федерального бюджета на приобретение троллейбусов - 11,0 млн. руб.; 
- субсидии областного бюджета за проезд тружеников тыла, репрессированных, ветеранов 

труда, ветеранов труда Ростовской области направлены МУП «ТТУ» в сумме 44,4 млн. руб.; 
- субсидии из бюджета г. Таганрога в сумме 23,7 млн. руб., в том числе: 10,1 млн. руб. на 

расходы по электроэнергии, материалам и запасным частям и др.; 6,2 млн. руб. на 
компенсацию выпадающих доходов от перевозки школьников, учащихся, студентов и 
пенсионеров; 2,7 млн. руб. на приобретение рельсов и шпал для ремонта трамвайного пути;       
4,7 млн. руб. на приобретение троллейбусов. 

Всего из бюджетов всех уровней на поддержку городского электрического транспорта было 
направлено в 2010году - 82,4 млн. руб. 

В соответствии с федеральными и областными нормативно правовыми документами 
регламентирующими предоставление мер социальной поддержки льготным категориям 
граждан и возмещение расходов за проезд на всех видах городского пассажирского транспорта 
(кроме такси) осуществляется выплата в размере 250 руб. в месяц (в 2011г.) по количеству 
фактически перевезенных льготных категорий граждан, получивших единые проездные 
талоны, на основании исследования пассажиропотока. Таким образом, компенсация расходов 
транспортным предприятиям, в том числе МУП «ТТУ» не учитывает размер экономически 
обоснованного тарифа за проезд (7 руб.) и не покрывает фактических расходов МУП «ТТУ», 
что отрицательно влияет на финансово-хозяйственную деятельность предприятия (убыток за         
1-й квартал 2011г. – 10 708,0 тыс. руб.)  

2 У нас организовали «Гарантию» 
на ул. А.Глушко, я сейчас, как и 
другие жители города, нахожусь в 
качестве потерпевшего в 
Ленинском районном суде 
Ростова-на-Дону. В УВД, 
прокуратуре, у Ю.М.Гусева 
заявление не принимают. Нужно 
внести в Устав города, чтобы 

дать 
разъясне 
ния 

Направить письменное обращение первому заместителю Главы Администрации (Курьянов 
А.Ф.) для рассмотрения обращения и подготовки ответа жителю города. 

Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации» определены вопросы местного значения и 
полномочия органов местного самоуправления для их решения. В соответствии с данным 
нормативным актом органы местного самоуправления не наделены полномочиями по 
осуществлению контроля за деятельностью юридических лиц, осуществляющих деятельность 
в сфере финансов, в том числе банков. 

Для осуществления данных функций создана система государственных контролирующих и 
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больше мошенников сюда не 
допускали, а проверяли, как 
хозяин своих жильцов.  

надзорных органов, включающая и правоохранительные органы. 

3 Здесь у вас заказная пресса, ее 
нужно убрать, она нам не нужна. 
И деньги, которые вы выделяете 
на содержание такой прессы, 
особенно «Новой» чубайсовской, 
ее нужно закрыть.  

дать 
разъясне 
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации - управляющему 
делами (Наврат А.В.) для рассмотрения обращения и подготовки ответа жителю города. 

Согласно постановлению Администрации г. Таганрога № 2484 от 25.05. 2010 «О порядке 
предоставления из бюджета муниципального образования «Город Таганрог» субсидий  
юридическим лицам и индивидуальным предпринимателям, осуществляющим производство, 
выпуск и реализацию периодических средств массовой информации, газет, на возмещение 
части на выпуск периодического печатного издания - газет» расходы на предоставление  
субсидии на выпуск газеты «Таганрогская правда» составил 0,5 млн. руб., в том числе 32 тыс. 
руб. на выпуск юбилейного, раритетного, номера газеты «Таганрогская правда», посвященного 
празднованию 150-летнего юбилея А.П. Чехова. Расходы на проведение льготной подписки  
составили 0,7 млн. рублей. 

4 Я хотел бы, чтобы мне ответили, 
зачем город потратил деньги на 
футболистов. У нас хотят 
организовать туристический 
город, а у нас уже давно туристы, 
которые катаются по городам и 
приносят нам «баранки». 
Уничтожен спорт, это футбол, 
борьба. Я чемпион Черноморского 
флота по классической борьбе. 
Нет мастеров по баскетболу, по 
волейболу и т.д. спорта нет. 

дать 
разъясне 

ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по социальным 
вопросам (Липовенко Е.В.) для рассмотрения обращения и подготовки ответа жителю города. 

Расходы бюджета города за 2010 год на реализацию ведомственной целевой программы 
«Таганрогский футбол» составили 13,0 млн. рублей. В рамках финансирования мероприятий 
программы, в целях поддержки развития, популяризации футбола, создания эффективной 
системы подготовки спортсменов в городе Таганроге, средства были израсходованы на 
субсидию ФК «Таганрог» в сумме 12,8 млн. рублей. Кроме того, проводились 
многоступенчатые городские соревнования по футболу среди разновозрастных групп,  
расходы, на проведение которых составили 0,2 млн. рублей. По результатам оценки 
эффективности реализации ведомственной целевой программы «Таганрогский футбол» 
численность занимающихся футболом составила 5343 человек; численность участвующих в 
соревнованиях по футболу различного уровня - 1290 человек. 

Расходы бюджета на реализацию долгосрочной целевой программы «Развитие физической 
культуры и спорта в городе Таганроге на 2010-2012гг. «Спорт для всех» составили - 50,8 млн. 
руб. Из них направлено:- на исполнение муниципального задания по предоставлению стадиона 
для занятий физической культурой и спортом, муниципальному автономному учреждению  
«Стадион «Торпедо» - 5,0 млн. рублей; - на строительство объекта «Крытый каток с 
искусственным льдом» 26,8 млн. рублей - на проведение физкультурных мероприятий 18,9 
млн. руб.; - на физкультурно-оздоровительную работу с детьми, подростками и молодежью – 
4,5 млн. рублей; - на спортивно-массовую и физкультурно-оздоровительную работу с 
населением города – 7,0 млн. руб.; - на  массовый спорт по месту жительства – 1,7 млн. руб.; 
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- на развитие спорта высших достижений и подготовку спортивного резерва – 5,0 млн. руб.; - 
на премирование и выплату стипендий молодым перспективным спортсменам – 0,6 млн. руб.;- 
на физкультурно-оздоровительную работу с гражданами с ограниченными возможностями 
здоровья – 0,1 млн. руб.; - на физкультурно-оздоровительную работу с лицами старшего 
возраста и пропаганду здорового образа жизни – 0,7 млн. рублей. По результатам оценки 
эффективности реализации долгосрочной целевой программы развития физической культуры и 
спорта количество детей и подростков, привлеченных к занятиям физической культуры и 
спортом в летнее каникулярное время, составило 9782 человек; количество занимающихся 
физкультурой и спортом - 59886 человек; количество участников спортивных соревнований -
66111 человек; количество спортивных мероприятий – 521. 

5 Почему уничтожили море, там 
невозможно плавать спортсменам, 
гребцам. В море мазут. Я первый 
председатель секции зимнего 
плаванья, там невозможно 
плавать. Поставили нефтяные 
терминалы, зловоние, дохлая 
рыба, дохлые чайки, крысы 
прыгают по набережной и гадюки 
плавают. 

дать 
разъясне 
ния 

Направить письменное обращение первому заместителю Главы Администрации (Курьянов 
А.Ф.) для рассмотрения обращения и подготовки ответа жителю города. 

В рамках Долгосрочной целевой программы мероприятий по охране окружающей среды 
города Таганрога на 2010-2013гг. разработан проект договора на проведение работ по 
улучшению экологического состояния прибрежной полосы Таганрогского залива Азовского 
моря в местах стихийного отдыха на территории г. Таганрога в сумме 84,5 тыс. руб. Цель работ 
- организация периодической уборки береговой полосы и проведение экологических акций с 
привлечением общественности. В составе работ - уборка мусора от восточной границы 
Приморского пляжа до спуска к морю по ул. 3-я Нагорная, в районе дома № 50 (за 
исключением территории Центрального пляжа), общая площадь, подлежащая уборке-14500 м2. 

На берегоукрепление и противооползневые мероприятия на побережье Азовского моря в 
районе балки Валовая и балки Черепаха (участок № 1) в 2010 году были выделены средства в 
сумме 8,5 млн. руб., в том числе за счет средств федерального бюджета в сумме 8,2 млн. руб., 
за счет средств бюджета города – 0,3 млн. руб. 

В 2010 году на содержание и благоустройство пляжей было запланировано 0,1 млн. руб., 
исполнение составило 0,1 млн. руб.  

В 2010 году на борьбу с вредными насекомыми  были запланированы средства в размере 
0,38 млн. руб., фактически исполнено 0,38 млн. руб. На аналогичные работы в 2011 году 
запланировано 0,41 млн. руб. 

6 Пошли деньги на ветер и во 
время Чеховских мероприятий, и 
после них. Здания снова нужно 
ремонтировать. Комиссия, 
придите, пожалуйста, вместе со 
мной, посмотрите, что натворили в 

дать 
разъясне 
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по социальным 
вопросам (Липовенко Е.В.) и заместителю Главы Администрации по вопросам архитектуры и 
градостроительства (Вибе И.Г.) для подготовки ответа жителю города. 

2010 год прошел под знаком юбилеев: 150-летия со дня рождения А.П. Чехова и 65-летия 
Победы в Великой Отечественной войне. Каждой из этих дат был посвящен цикл мероприятий, 
среди которых необходимо выделить: празднование чеховского юбилея в городе с участием 
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городе те, которые врут нам и 
устроили нам такое безобразие. 

Президента России Д.А. Медведева и более пятисот гостей в составе официальных делегаций, 
в том числе из Германии; международный конкурс детского рисунка; смотр-конкурс актерских 
работ «Чехов грустит и улыбается», и.т.д. 

На мероприятия, проводимые согласно программе празднования 150-летия со дня рождения 
А.П.Чехова направлено 12,4 млн. руб. в том числе: 

- торжественное мероприятие, посвященное празднованию 150-летия со дня рождения 
А.П.Чехова - 2,9 млн. руб.; 

- участие делегации города Таганрога в проведении фестиваля Таганрогской улицы в                   
г. Москве - 0,2 млн. руб.; 

- Чеховский книжный фестиваль - 2,1 млн. руб.; 
- проведение театрального фестиваля им. А.П.Чехова - 2,8 млн. руб.; 
- проведение ежегодного Чеховского кинофестиваля - 1,4 млн. руб.; 
- подготовка, издание, переиздание книг, альбомов, научных сборников, программ афиш - 

0,8 млн. руб.; 
 - подготовка эскизов, заказ, изготовление сувенирной продукции - 0,6 млн. руб.; 
- подготовка и проведение международных и всероссийских конференций - 0,3 млн. руб.; 
- подготовка уставных документов для регистрации ассоциации библиотек, носящих имя 

А.П.Чехова, а также подготовка отчета по итогам социологического исследования «Чтение 
произведений А.П.Чехова сегодня» - 0,2 млн. руб.; 

- проведение международного конкурса детского рисунка - 0,2 млн. руб.; 
- учреждение Чеховских премий в области медицины, культуры, образования, 

общественной деятельности - 0,1 млн. руб.; 
- создание новых театральных спектаклей по произведениям А.П.Чехова (постановка 

спектакля «Человек в футляре») - 0,8 млн. руб. 
7 Дороги, которые никуда не 

годятся, только их сделали и 
нужно ремонтировать, латочный 
ремонт.  

дать 
разъясне 
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по вопросам 
городского хозяйства (Ревко С.А.) для подготовки ответа и принятия мер. 

В 2010 году на содержание и текущий ремонт дорог направлено 69,2 млн. руб. В 2011 году 
на содержание и текущий ремонт дорог планируется направить 44,95 млн. руб. 

8 У нас вода техническая, а мы 
платим как за питьевую. Она 
никуда не годится. 
Коммуникации, которые у нас 
делают, тоже изношены, трубы 
дают ржавые, никто не следит за 
этим и не контролирует.  

дать 
разъяснен

ия 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по вопросам 
городского хозяйства (Ревко С.А.) для подготовки ответа и принятия мер. 

В целях повышения качества водоснабжения продолжаются работы по реконструкции и 
расширению водопровода г. Таганрога, на 2-ю очередь строительства, в 2010 году были 
выделены средства в сумме 150,9 млн. руб., в том числе за счет средств областного бюджета в 
сумме 113,8 млн. руб., за счет средств бюджета города в сумме 37,1 млн. руб. В 2011 году 
предусмотрено на реконструкцию и расширение водопровода г. Таганрога  
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(2-я очередь строительства) за счет средств бюджета города в сумме 5,9 млн. руб. 
 

2) Борисенко Владимир – житель города: 
 

9 В отчете прозвучала цифра – 
выделенные средства на проезд 
льготных категорий граждан. Но 
здесь общая цифра, нет 
разделения, где муниципальный 
транспорт, а где маршрутные 
такси. Уже междугородние 
маршрутки возят льготников, а в 
городе этого нет. Прошу внести 
ясность в этот вопрос.  

дать 
разъясне 
ния 

Направить письменное обращение заместителю Главы Администрации по вопросам 
городского хозяйства (Ревко С.А.) для подготовки ответа и принятия мер. 

 
Всего на публичных слушаниях выступили 2 жителя города. В ходе публичных слушаний поступило 9 предложений по ним рекомендовано 

дать разъяснения. 
 

 


